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20 多 年 来 ,

我国农区规模化

养殖业有了极大

发展, 其中最为

突 出 的 是 养 禽

业。2002 年通过

规模化养殖模式

提 供 的 禽 肉 、禽

蛋总产量分别已

达 全 国 禽 肉 、禽

蛋总产量的 70%和 40%以上。在缓解我国肉、蛋产品

供应方面起到了决定性作用。但高速增长也带来了诸

如排泄物对环境的污染, 由于饲养逆境而引起的产品

风味下降以及药残等带来的隐患诸多负面效应。

肉、蛋、奶安全生产是当前众所关注的问题。所有

食物的安全生产都应包括有三重涵义: 一是根据人民

生活对食物的总需求, 从量与品种的供应上要平衡有

余; 二是从可食产品的原料生产开始, 经过产、供、销各

个流通环节, 最后进入食物链的全过程要保证其安全、

卫生、营养; 三是要健全养殖业上游的种植业、饲料工

业、草业与其下游的食品工业、餐饮业直至经过食物

链, 再循环到种植业的良性循环保障体系。这三者是

互为因果的一个整体。先建立安全保证体制, 然而再

通过法规保证体制的正常运作才是长治久安之策。

我国养殖业及饲料工业是一个微利行业。20 多年

来, 我国有不少养殖大户及饲料工业企业是靠低科技

投入、常规技术、无序市场、经营手段及无偿的环境资

源而积累资金的。为了争取更多的利润, 唯一的手段便

是扩大规模, 这是一般规律。把规模化等同为现代化是

一个认识上的误区。规模化是手段, 而现代化才是目

的。现代化除了 GDP 指标外, 还应包括人文指标、资源

指标、环境指标等在内 , 有人誉称为“绿色 GDP”, 这才

是总目标。

当前对所有以牺牲自然资源、污染环境为代价的

线性经济必须以科学发展观为指导思想, 从“线性经

济”向“循环经济”, 从“多快好省”向“省好快多”的方向

作战略转移。“省”是前提,“好、快、多”是目标。我们这

一代人不仅肩负着偿还上几代人和我们这一代人所欠

下的“生态赤字”的艰巨任务 , 同时还承担着如何教育

下 一 代 人 , 如 何 接 过 这 个 接 力 棒 的 重 任 。要 将 统 筹

人 与 自 然 的

和 谐 发 展 , 人

与万物和谐共

处的理念世世

代 代 相 传 下

去。这是在社

会主义现代化

建设中每个人

都不能推卸的

历史责任。
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